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Je suis Jean-pierre Chastagnol, enseignant de 57 ans. 

J’ai toujours été intéressé par les questions liées à l’énergie et plus particulièrement à l’usage des 
énergies  renouvelables  dans  une  démarche  globale  de  maîtrise  des  consommations.  J’utilise 
d’ailleurs   à  mon  domicile  l’énergie  solaire  sous  forme  thermique    et  photovoltaïque  en 
combinaison avec des gestes quotidiens permettant une consommation énergétique raisonnée.

Je  suis  adhérent   depuis  une  quinzaine  d’années  à  l’association  Charente-Nature  (commission 
« transition  énergétique »)  qui  a  imaginé  ce  projet  de  société  citoyenne  d ‘énergie. 
GrandAngoulême avait aussi la volonté de développer ce type de dispositif et nous a apporté une 
aide organisationnelle indispensable pour la rencontre de personnes curieuses et motivées et pour la 
structuration  d’une  société  apte  à  développer  des  projets  autour  de  la  production  d’énergie 
renouvelable et de la sensibilisation des charentais à la maîtrise de leurs consommations. Malgré les 
difficultés « conjoncturelles » notre groupe est resté soudé et très complémentaire et c’est avec une 
grande motivation que je souhaite faire partie du premier conseil coopératif de la SCIC SAS  Fabri 
K Watt qui va être créée.

Je m’appelle Dorothée Vincent, j’ai 53 ans et je travaille dans le domaine du social.

C’est le film « Demain » de Cyril Dion, projeté à Franquin il y a environ 2 ans qui m’a embarqué 
dans  cette  aventure.  Le  simple et  fondamental  :  « Et  vous  que  faites-vous  pour  le  monde  de 
demain ? »  m’a  ouvert  la  porte  d’un militantisme actif  et  concret  qui  agit  pour  la  planète  par 
l’installation de panneaux photovoltaïques et qui correspond à mes valeurs. Participer à la naissance 
de fabriKwatt, faire partie du Conseil Coopératif et de l’atelier vie coopérative, c’est ne pas être 
passif face à la société, c’est faire ma part du colibri…



Je m'appelle Francis PHILBERT et j'habite Angoulême.

Voilà plus de 3 ans, je me suis lancé dans l'aventure Fabri K Watt. J'ai la conviction qu'en s'y 
mettant toutes et tous -citoyens, élus, acteurs locaux- nous réussirons à mettre en œuvre, près de 
chez nous, des bonnes réponses pour produire et consommer notre énergie. Nous apporterons ainsi 
une part, notre part, à la lutte contre le changement climatique.

Je crois en l'intelligence collective, à une démocratie de l'engagement et de la construction partagée. 
Pas à la conquête du pouvoir, mais à son partage. Je suis pour fixer la barre très haut. J'ai couru 
beaucoup de marathons et la longue distance m'a appris le goût de l'effort et de la constance pour 
atteindre son but.

Aujourd'hui, cette intelligence collective s'est mise en place, avec près  de 300 sociétaires.
Demain, en mobilisant nos énergies, nous écrirons cette histoire à 1000 mains. J'y crois ! Je crois en 
cette coopérative fraternelle.

Ici et maintenant. 

Je m’appelle Michaël Charruault. Je vis en Charente depuis 15 ans.

Je me suis lancé dans l’aventure Fabri K Watt pour de nombreuses raisons mais les 3 principales 
sont, je crois :

- Le collectif, je ne suis pas seul à faire des choses de mon coté dans ma vie quotidienne.
- La nécessité de se réapproprier le choix de nos modes de production d’énergie et de 

partager le constat avec les autres membres l’idée que produire de l’énergie ne serre à rien 
sans réflexion sur la réduction de nos consommations.

- Proposer un modèle d’entreprise où l’intérêt collectif l’emporte sur les intérêts 
individuels et financiers. L’objectif est bien que la société fonctionne et fasse des 
bénéfices. Mais ils seront  réutilisés pour des projets et on l’espère créer de l’emploi pas 
pour nous verser des dividendes.
Chacun.e a le même poids dans les décisions quelque soit sa participation financière.

Fabri K Watt c’est 20 personnes qui travaillent, échangent depuis 2 ans pour créer cette société. Plus 
de 200 personnes qui soutiennent le mouvement et qui, je l’espère, rejoindront les ateliers pour faire 
vivre notre société. 
Tout ça est très motivant et enrichissant. Vous n’imaginez pas tout ce que j’apprends depuis le début 
de cette aventure.



J
Je m’appelle Luce Magnant et j’ai 64 ans. 

J’ai  des engagements dans plusieurs structures , le sens général étant la lutte contre les 
discriminations et les inégalités. De plus en plus j’essaie d’agir aussi POUR  (pour l’égalité, pour la 
culture, pour un logement ….).

 J’ai intégré le groupe Transition énergétique à Charente Nature ,  en souhaitant  amener ma 
préoccupation de veiller à ce que les  transitions ne soient pas vécues par les citoyens et notamment 
les plus fragiles comme des décisions subies et loin de  leurs enjeux du quotidien.  Participer à 
l’aventure de la construction d’une société citoyenne va dans ce sens.

Pour moi, participer à FABRIKWATT , c est avec d’autres citoyennes et citoyens :
- Réfléchir ensemble ,   Décider ensemble,   Agir ensemble
- Se redonner des marges de manœuvres locales et agir pour ne plus être enfermés dans des 

choix qui ne sont pas les nôtres
- Etre dans un groupe de personnes différentes qui apprennent à se connaître, qui travaillent 

ensemble pour faire de nos différences des complémentarités et une dynamique (joyeuse)
- Faire de la transition énergétique un projet commun et partagé par un maximum de 

citoyennes et de citoyens de notre territoire
- Et aider à passer de la 2D à la 3D (Développement Durable à  Développement Durable et 

Désirable)



Je m’appelle Dominique Lorent. J’habite à Balzac

Pourquoi suis-je investi dans l’aventure Fabri k Watt ? 
Je suis retraité de l’industrie navale. Depuis quelques années, je m’intéresse à l’économie locale au 
travers des clubs d’investisseurs Cigales. Depuis plus longtemps encore, je suis sensible aux 
questions environnementales 

Si je me rappelle bien, le déclic s’est produit suite à un ciné débat fin 2018 à l’espace Franquin 
autour du film « Après demain ». Quelques jours après, j’ai reçu un mail d’un ami de Charente 
Nature, m’invitant à une première réunion pour faire quelque chose collectivement autour de la 
production locale d’énergies renouvelables.

Pouvoir agir concrètement, à échelle humaine et locale sur l’environnement, en apportant quelques 
compétences acquises ici ou là, est une motivation et un plaisir autant qu’une fierté. Et en plus, le 
collectif est constitué de personnes motivées, bienveillantes et riches d’expériences différentes. De 
sorte que, après de nombreux échanges parfois animés, nous allons réussir ce challenge de créer la 
SCIC SAS Fabri K Watt, qui va produire locale de l’énergie renouvelable. 

Et je souhaite accompagner le lancement de cette société en intégrant son conseil coopératif .



Paul Raphaël DUMORTIER,  pour agir à FabriKWatt

Même si la famille est ma préoccupation de chaque instant, il y a au moins sept bonnes raisons qui 
ont provoqué mon engagement dans l’aventure FabriKWatt.

- D’abord il nous faut économiser les énergies fossiles qui au contraire de l’énergie solaire ne 
sont ni gratuites, ni renouvelables.

- Ensuite qu’il faut essayer de préserver la planète pour les générations futures.
- Travailler ensemble avec des personnes que l’on ne connaissait pas, et faire chemin commun 

est très enrichissant par la découverte de nouvelles personnalités.
- Nos valeurs qui reposent sur l’égalité des personnes dans la décision, qui transcendent la 

complémentarité entre les municipalités et leurs habitants par la création d’un outil commun, 
qui réinvestit dans un nouveau projet le profit économique des précédents, sont les valeurs 
collectives auxquelles j’adhère.

- Devenir coopérateur de FabriKWatt me permet d’agir directement sur les ressources 
énergétiques de proximité. En mettant quelques euros au bon endroit, je décide du monde 
dans lequel je souhaiterai vivre.

-
Bien sûr, j’aurais aussi pu vous dire, que j’ai 75 ans, qu’ingénieur agronome, j’ai été directeur de 
négoce et de coopératives agricoles, que je suis marié depuis 52 ans, avec 7 petits-enfants, que je 
suis charentais depuis 40 ans, et que si vous voulez en savoir plus, je vous encourage fortement, si 
vous ne l’avez déjà fait, à participer avec nous à l’aventure humaine FabriKWatt

Mon nom est Pierre Vrignon 69 ans bientôt, Vendéen d’origine, ingénieur en 
électronique ayant travaillé à Orléans puis Paris (Cergy, Nanterre, Colombes, 
Velisy). 
Mon métier n’a pas toujours été porté vers des économies d’énergie : 
développement des transmissions de data (toujours plus vite toujours plus gros..pas forcément plus 
gourmand).
Depuis ma retraite en 2014, je suis trésorier de la Cigale La Germoise, et sociétaire actif à la banque 
en construction, La Nef ( pour que l'argent relie les hommes).
Je vous ai rejoint vers août 2020. Pour rejoindre un groupe de citoyens qui se respectent et veulent 
faire avancer la reprise en main de nos besoins de la cité, et non laisser ces besoins aux mains de 
grands groupes qui créent, font et orientent nos ″ besoins ″. 
J’aime bien l’idée de David contre Goliath.
De par mon expérience de ″ rat de labo ", je servirai mieux Fabri K Watt dans les aspects 
comptables et gestionnaires que du coté communication, c'est pourquoi je souhaite faire partie du 
conseil coopératif.



Je suis David Billy, j'ai 46 ans, je travaille depuis 3 ans dans le Pays du 
Ruffécois. 

Après 16 ans passé dans l'industrie en tant qu'ingénieur et acheteur, j'ai pris un virage en faisant une 
formation dans les énergies renouvelables afin d'être au service des collectivités souhaitant devenir 
territoire  à  énergie  positive.  La  production  d'énergie  renouvelable  ne  va  pas  sans  économie 
d'énergie, car la meilleure des énergies est celle que nous ne produisons pas. Ce principe est déjà 
écrit dans les gênes de FabriKWatt. 
  
je suis optimiste mais nous n'avons plus le luxe d'attendre, c'est maintenant que nous devons agir si 
l'on souhaite que les générations futures ne payent pas trop cher nos choix du passé et du présent. 
FabriKWatt est un moyen d'agir concrètement et localement en faveur du climat. 

Je crois en l'humain et à sa faculté de faire ensemble, quelque soit ses compétences, son histoire,  
nous  avons  tous  quelque  chose  à  apporter.  Pour  moi  une  coopérative  de  production  d'énergie 
propose un nouveau modèle de société, non seulement économique mais surtout plus humaine. En 
participant au conseil coopératif, le coco, je souhaite partager mes compétences techniques au profit 
de ce collectif  et aussi en apprendre de nouvelles avec vous toutes et tous.

Ce n'est que le début de l'aventure et  j’espère que de nombreuses charentaises et  de nombreux 
charentais nous rejoindront. Tout ce que l'on fera ne sera certainement pas parfait du premier coup, 
nous  aurons  des  débats,  devrons  faire  des  compromis  entre  nous,  nous  commettrons  quelques 
erreurs que nous corrigerons, mais une chose est sûre c'est que nous essayerons, et nous réussirons. 




